

## Sylter Nachrichten

# Zentraler Kongress der Hautspezialisten

Über 90 Teilnehmer bei der 21. Jahrestagung der Dermatologen in der Nordseeklinik

**WESTERLAND** Schon zum 21. Mal fand in der Asklepios Nordseeklinik das dreitägige dermatologische Jahrestreffen des Qualitätsnetz Nord (QNN) statt. Mit mehr als 90 Teilnehmern konnte die Fortbildung seine bisherigen Teilnehmerzahlen noch einmal übertreffen.

Dr. Hanka Lantzsich, Leitende Ärztin der Klinik für Dermatologie und Allergologie in der Nordseeklinik, führte gemeinsam mit dem ärztlichen Leiter des QNN das 21. QNN-Jahrestreffen durch. Über 90 Teilnehmer kamen auf die Nordseeinsel, um sich über aktuelle Themen der Praxisführung auszutauschen, heißt es in einer Pressemitteilung. Eröffnet wurde die Fortbildung durch Geschäftsführer Dr. Ulrich Wenning und einem anschließenden Einführungsvortrag von Dr. Hanka Lantzsich sowie Dr. Norbert Buhles (Ärztlicher Direktor

der Rehabilitationsklinik) zu den Neuigkeiten aus der dermatologischen Abteilung der Nordseeklinik. Hanka Lantzsich stellte in ihrem Vortrag das neue Konzept der verhaltensmedizinisch orientierten Rehabilitation (VOR) vor, mit dem die Klinik auf dem Gebiet der Psychodermatologie eine Vorreiterrolle in Deutschland einnimmt.

Am nächsten Tag stand die Veranstaltung ganz im Zeichen der themenspezifischen Workshops. Der Workshop „QM für Einsteiger“ vermittelte hilfreiche Tipps für ein erfolgreiches Qualitätsmanagement. Es zeigte sich hierbei ein deutlicher Trend zur Digitalisierung hinsichtlich der Abbildung von Prozessen innerhalb der einzelnen Arztpraxen. In den Workshops „Mitarbeitermotivation“, „Team-Arbeit“ und „Führungsworkshop“ gab es Handlungsempfehlungen für



Für drei Tage kamen die Hautexperten nach Sylt.

FOTO: ASKLEPIOS

den Arbeitsalltag. Der Austausch verdeutlichte, dass eine starke Führung, verbunden mit einem kollegialen Umgang und guter Zusammenarbeit innerhalb einer

Praxis maßgebend für ihren Erfolg sind.

Neben praktischen Workshops gab es auch Raum für den fachlichen Austausch mit Referenten aus ganz

Deutschland. Prof. Dr. Cristina Has aus der Universitäts-Hautklinik Freiburg referierte eindrucksvoll über exfoliative Erkrankungen im Kindesalter. Anschließend gab

Oberarzt Dr. Werner Kurrat einen sehr fundierten und dennoch kurzweiligen Überblick über die Behandlungsmöglichkeiten der Psoriasis (Schuppenflechte) und Psoriasis-Arthropathie. Ein weiteres Highlight war der Fachvortrag von PD Dr. Katharina Kähler (Leiterin des Hautkrebszentrums Kiel) über die neuesten wissenschaftlichen Erkenntnisse und Therapieoptionen in der Dermatologie.

Seinen offiziellen Abschluss fand das Jahrestreffen mit dem runden Tisch. Hier wurden noch einmal die vergangenen zwei Tage zusammengefasst und offene Fragen geklärt. Die Veranstalter dankten den Referentinnen und Referenten, Sponsoren und Teilnehmern für ihren Beitrag zum Erfolg der Veranstaltung. Das nächste Treffen findet vom 29. bis 31. Januar 2021 statt.

sr

**Wormiken** **Miele** [www.elektriker-sylt.de](http://www.elektriker-sylt.de)  
 Der Elektrotechniker PREMIUM-PARTNER Elektro-Installationen Geräte-Kundendienst 3 25 25

**HÄUSER**  
 Weitere Mietangebote

**BAUEN & RENOVIEREN**  
**Sanitär**  
 Reparatur - Neuanlage - Bäder:  
**SCHLÜTTER**  
 HEIZUNG SANITÄR  
 Keitum • Tel. 3 18 42

**WOHNUNGEN**  
 weitere Mietangebote  
 Wenningstedt/Sylt: 1,5-Zi.-Wg., ca. 40 m², EG, eigener Gartenanteil, vollständig renov. u. möbliert als Dauerwohnung, WM 800 € luedtke.literatur@web.de  
 Hier wohnt der Norden.  
[www.immo.sh](http://www.immo.sh)

Wenningstedt-Sylt  
 strandnah v. privat, fries, Kapitänshof, Am Dorfteich, exkl. möbl., 2 Haushälften je 70/170 m² und 2/6 Betten, Kamin, Reetdach, Großer Garten, auch Jahresmiete.  
[www.teuinishof-sylt.de](http://www.teuinishof-sylt.de)  
 Tel. 0160-3767179

## Shanty-Chor blickt zurück

Bei 34 Auftritten standen die Sänger und Musiker auf Sylter Bühnen

**SYLT** Ein ereignisreiches Jahr 2019 liegt hinter dem Sylter Shanty-Chor, dessen Mitglieder sich jetzt zur Jahreshauptversammlung trafen. Bei 34 Auftritten standen die gut 40 aktiven Sänger und Musiker auf der Bühne, darunter allein 20 große, abendfüllende Konzerte.

Zu Beginn wurde mit einer Gedenkminute an die im vergangenen Jahr verstorbenen Sangesbrüder Harry Latka und Erich Offerowski gedacht. Offerowski war gleichzeitig „Haustexter“ des Chores; er schrieb die Texte für neun Lieder, die zum festen Repertoire gehören, darunter das bekannte und beliebte „Sonne über Sylt“.

Danach berichtete Vorsitzender Uwe Witt über die Aktivitäten in 2019. Neben den großen Konzerten in der Musikmuschel auf der Westerland Promenade, im Kurssaal Rantum und im Kursaal<sup>3</sup> in Wenningstedt gehörten dazu unter anderem der Seefahrtgottesdienst in Keitum und Auftritte bei Dorf- und Hafenfesten in Wenningstedt und Hörnum.

Nicht zu vergessen die Auftritte in der Adventszeit und die traditionellen Benefiz-Weihnachtskonzerte in den Kirchen in Morsum, Keitum und Westerland. Dabei konnte die stolze Summe von rund 2500 Euro für die Seemannsmission „Duckdalben“ in Hamburg gesammelt werden. Wegen einer Erkrankung des Chorleiters Horst Henningsen mussten einige Auftritte abgesagt werden, bei anderen übernahmen Siegfried Braun und Peter Wiemann die Leitung. Auch die große viertägige Chorreise nach Bremerhaven im Herbst ließ der Vorsitzende nochmals Revue passieren.

Nach den Berichten von Schatzmeister Bernd Weger, Tonträgerverwalter Bruno Lubowski und Kassensprüfer Egon Meetz wurde der Vorstand mit großer Mehrheit entlastet. Bei den Wahlen wurde Vorsitzender Uwe Witt mit großer Mehrheit im Amt bestätigt und Schriftführer Peter Berendes einstimmig wiedergewählt. Bei der Wahl des neuen Pressewartes entschieden sich die Mitglieder mehrheitlich für

Uwe Schmale als Nachfolger von Peter Ingwersen. Da Detlef Görke sein Amt als stellvertretender Vorsitzender niederlegte, übernahm dies durch einstimmigen Vorstandsbeschluss zunächst Peter Berendes kommissarisch bis zur Neuwahl im kommenden Jahr.

Für langjährige Mitgliedschaft konnte der Vorsitzende gleich fünf Sänger ehren: Kai Witt ist seit 20 Jahren dabei, Siegfried Braun seit 25 Jahren und Oluf Gierlevsen seit 30 Jahren. Auf 40 Jahre Sylter Shanty-Chor können sogar Stephan Fröschel und Uwe Käslar zurück blicken.

Nach einem Grünkohlessen entwickelte sich noch eine lebhaft Diskussion über die nächste Chorfahrt und Konzertpläne, bevor Uwe Witt nach gut zweieinhalb Stunden die Jahreshauptversammlung schließen konnte – natürlich erst, nachdem jedes Mitglied zum Abschluss ein persönliches Exemplar der von Chorleiter Horst Henningsen so akribisch wie liebevoll erstellten Jahreschronik 2019 erhalten hatte.

sr

## Traueranzeigen

In stiller Trauer und Dankbarkeit nehmen wir Abschied von unserem lieben Vater, Schwiegervater, Opa und Uropa

**Ernst-Karl Mayer**  
 \* 14. 7. 1930 † 8. 2. 2020

Marion und Thomas Ute  
 Heike und Klaus Anke und Rüdiger Enkel und Urenkel sowie alle Angehörigen

Tarp

Die Trauerfeier mit anschließender Urnenbeisetzung findet am Freitag, dem 21. Februar 2020, um 13.30 Uhr in der Ev.-Luth. Versöhnungskirche zu Tarp statt.

  
**Falk**  
 \* 18. Februar 1967 † 15. Februar 2017  
 Du fehlst.

Wenn Sie einen Todesfall zu beklagen haben, kann Ihre Anzeige bereits am nächsten Tag erscheinen.

Trost braucht nicht viele Worte - manchmal nur einen Blick oder eine stille Umarmung.

**Wolfgang Waldherr**  
 † 15.01.2020

Herzlichen Dank sagen wir allen, die sich mit uns in unserer Trauer verbunden fühlten und dies in so vielfältiger Weise zum Ausdruck brachten. Unser besonderer Dank gilt allen Spendern, die für Üüs Serk gespendet haben.

Christa Waldherr  
 im Namen der Familie

Wenningstedt, im Februar 2020



Vorsitzender Uwe Witt (3.v.r.) ehrte Sänger für langjährige Mitgliedschaft: Stephan Fröschel (40 Jahre), Kai Witt (20 Jahre), Siegfried Braun (25 Jahre), Uwe Käslar (40 Jahre) und Oluf Gierlevsen (30 Jahre, von links).

FOTO: SYLTER SHANTY-CHOR